

# LE RÉVEIL DU NORD

186, rue de Paris. — Téléphone 471.56 et 471.57

LA PLUS FORTE VENTE DE LA RÉGION

43, Boul. Haussmann, PARIS (9<sup>e</sup>)

## NOUVEAU CRIME ANGLAIS EN AFRIQUE ÉQUATORIALE

### La situation à Libreville est devenue tragique

#### Des avions anglais poursuivent un bombardement impitoyable

#### La chute de Lambaréné est confirmée

#### Des troupes de De Gaulle ont débarqué sous la protection anglaise

On mande de Vichy. Le ministre français des Colonies confirme la prise de Lambaréné (Gabon français, au sud de l'Équateur) par les troupes de De Gaulle. Une information ajoutée que la petite localité a été bombardée par avions anglais et encerclée par les troupes de De Gaulle et de Laminat de trois côtés. Finalement, la population dut évacuer.

#### Le bombardement de Libreville

Vichy, 10. — Les combats continuent à Libreville et, suivant les derniers renseignements parvenus, deviennent dramatiques. Le général Tétu, vice-gouverneur général de l'A.E.F., qui a pris personnellement en main la direction de la résistance à Libreville, a adressé au Haut Commissaire à Dakar, qui les a retransmis, plusieurs télégrammes. L'un d'eux disait notamment : « Opération de police » tels sont les mots que les hommes de Brazzaville viennent d'employer dans leur communauté pour annoncer les événements tragiques qui se déroulent actuellement autour de Libreville. Est-ce pour camoufler l'ampleur des moyens qu'ils mettent en œuvre ? Est-ce pour nous injurier ? Il faut relever cette nouvelle violence. Ces mots ont été entendus à Libreville, au soir d'une journée où la ville avait été bombardée sans arrêt, où des bombes étaient tombées dans toute la ville, et en particulier



Le général TETU Vice-Gouverneur de l'A. E. F. (Ph. N.Y.T.)

dans la cour de l'hôpital, à la porte du groupe scolaire, à une centaine de mètres de la Mission où demeure

opéré, un jeune marin blessé, sur son lit d'hôpital, au soir d'un jour où nous apprenions la mort, au cours d'un engagement meurtrier, de plusieurs trahisseurs, d'un aspirant et d'un sergent français, où nous parvenait également la nouvelle de la mort glorieuse d'un missionnaire tué par un obus, au soir d'un jour où les enfants dispersés dans la forêt étaient en butte à la pluie tropicale et aux maladies, après des semaines d'engagements et de privations, sans ravitaillement, même en produits médicaux, puisque la colonie est depuis longtemps rigoureusement bloquée par une escadre anglaise, après des journées où des mères étaient venues se jeter à nos genoux pour que leurs enfants soient protégés et sauvés. On qualifie d'opération de police celle menée contre des femmes qui se dévouent et restent sous les bombes pour soigner les blessés, contre des hommes animés de la flamme la plus pure et la plus désintéressée du patriotisme. C'est là une injure ignoble. Le peuple anglais sait-il que ses vaisseaux, ses avions, ses bombes, son or, sont au service d'une pareille cause ? Sait-il que De Gaulle et Laminat, qui devraient se battre à ses côtés contre l'Allemagne, consacrent leur volonté et leurs efforts à attaquer la France, à tuer des Français, à les insulter parce qu'ils sont fidèles à leur patrie ? Non seulement ces hommes sont des traîtres, ce sont aussi des lâches. »

(Lire la suite en deuxième page)

## Le Maréchal Goering s'est entretenu à Paris avec M. Pierre Laval

#### M. de Brinon assistait à l'entretien

Vichy, 10. — M. Pierre Laval est arrivé à Vichy ce matin. Pendant son séjour à Paris, M. Pierre Laval a eu un entretien avec le Maréchal du Reich Goering :



Le Maréchal du Reich GOERING (Ph. Keystone).

M. de Brinon, ambassadeur de France, assistait à cette entrevue. L'agence allemande D.N.B. publie, de son côté, la dépêche suivante : « Le Maréchal du Reich Goering a reçu hier à Paris, le vice-président du Conseil des Ministres français, M. Pierre Laval, avec lequel il a eu un assez long entretien. Les généraux Godenschwanz et Hansen, ainsi que l'ambassadeur de France, M. Fernand de Brinon, assistaient à cette entrevue. »

(Lire la suite en deuxième page)

## LES RELATIONS GERMANO-RUSSES

### Molotov est parti pour Berlin

#### IL A ÉTÉ SALUÉ AU DÉPART PAR LES PLUS HAUTS DIGNITAIRES DE L'U. R. S. S.

On mande de Bruxelles à la « Brüsseler Zeitung » : Le Président du Conseil des Commissaires du Peuple Molotov, a quitté Moscou dimanche après-midi, à 17 h. 50, heure allemande, se rendant à Berlin par train spécial.

La grande importance politique du voyage est illustrée par le fait que le Président du Conseil des Commissaires du Peuple se rend pour la première fois en visite officielle à l'étranger, et que les plus hauts représentants de l'État, de l'Armée et du Parti, étaient à la gare de Moscou pour saluer son départ.

#### Une imposante délégation russe

Parmi la suite de Molotov qui comporte 32 personnes, se trouvent Tawossjaj, Commissaire du Peuple

de l'Industrie lourde ; Bessonov, représentant le Commissaire du Peuple aux Affaires Étrangères ; Meroulov, représentant le Commissaire du Peuple aux Affaires Intérieures ; Krutikoff, représentant du Commissaire du Peuple au Commerce extérieur ; Balandine et Jakovlev, représentants le Commissaire du Peuple à l'Industrie de guerre ; Lapchev, chef de la Chancellerie personnelle de Molotov ; Kossyrev, Commissaire extérieur, chef de la Chancellerie personnelle de Molotov ; Alexandrov, chef de la Section de l'Europe Centrale au Commissariat extérieur ; Pawlov, chef de la Section juridique au Commissariat extérieur ; Paigunov, chef de la Section de la Presse au Commissariat extérieur ; Barkov, chef de la Section du Protocole au Commissariat extérieur ; Sakina, Secrétaire Général du Commissariat extérieur, etc...

(Lire la suite en deuxième page)

## Les bombardements de Londres ont été particulièrement violents

#### 101 tonnes de bombes ont été lancées par l'aviation allemande



Le personnel de terre de l'Armée de l'Air allemande au travail. Après chaque atterrissage les avions sont soigneusement vérifiés et contrôlés. (Ph. Eipho).

Berlin, 9. — Hier, au cours de la nuit, les attaques de représailles allemandes contre Londres se sont déroulées avec leur ampleur habituelle. Au cours de la nuit, les attaques ont été considérablement intensifiées.

On signale que, jusqu'à l'heure actuelle, 101 tonnes de bombes ont été semées, chiffre qui augmentera encore notablement. Plusieurs incendies ont été observés à Londres. De nombreuses bombes ont également été jetées sur Liverpool et Birmingham.

#### Violentes attaques

New-York, 9. — Contrairement aux informations prudentes du mi-

(Lire la suite en deuxième page)

## Un violent tremblement de terre fait plus de 500 victimes à Bucarest

#### DES DÉGÂTS CONSIDÉRABLES SONT À DÉPLORER DANS D'AUTRES VILLES ROUMAINES



UNE VUE DU CENTRE DE BUCAREST (Ph. Archives).

Genève, 10. — Un violent tremblement de terre a réveillé cette nuit vers 3 h. 50, les habitants de Bucarest. L'immeuble du Carlton, de huit étages n'est plus qu'un amas de ruines. On estime que 200 per-

sonnes au moins sont ensevelies sous les décombres. Cette secousse sismique est la troisième depuis trois semaines. Les communications téléphoniques sont interrompues avec l'étranger.

Le tremblement de terre, comme les autres secousses qui se sont produites depuis quelques semaines, paraît avoir son épiscentre vers les monts Athéti, à 150 kilomètres au sud de Bucarest. D'après les meilleurs scientifiques, il aurait été provoqué par l'effondrement de masses énormes de matériaux à l'intérieur de la terre.

#### Mort du sénateur américain PITTMAN

On mande de Reno que M. Key Pittman, sénateur du Nevada, président de la commission des Affaires



M. PITTMAN (Ph. N.Y.T.), étranger du Sénat américain, est mort d'une attaque cardiaque.

## La fermeture du Consulat des États-Unis à Gibraltar

On mande de Madrid : D'après des informations italiennes, le Consulat des États-Unis à Gibraltar sera fermé à partir de lundi. La crainte des attaques aériennes dominantes à Gibraltar fait apparaître cette décision comme une mesure de précaution.

## Londres, Liverpool et Birmingham ont été violemment bombardées

#### Le communiqué allemand

Berlin, 10. — Le Haut Commandement allemand fait connaître :

Nos formations d'avions de combat ont poursuivi jour et nuit les attaques de représailles sur LONDRES. De nombreux objectifs militaires ont à nouveau été touchés. En outre, nos avions de combat ont bombardé, souvent en piquant courageusement, des usines d'armement, des aérodromes, et ont provoqué en différents endroits de violentes explosions. Par ailleurs, nous avons bombardé avec succès des nœuds de communication et interrompu le trafic ferroviaire. Sur la côte sud, des installations portuaires, une concentration de troupes ainsi qu'un transporteur ont été le but des attaques de nos avions. En dehors de LONDRES, BIRMINGHAM et LIVERPOOL ont à nouveau été bombardés. En différents endroits il y eut des incendies.

Lors de nos attaques sur des navires, nous avons réussi à endommager sérieusement par des bombes de gros calibre un grand navire marchand jaugeant environ 25.000 tonnes, à 500 kilomètres à l'ouest de l'Irlande. Dans les eaux à l'est de HARWICH un transporteur de 3.000 tonnes, faisant partie d'un convoi fortement protégé, fut touché en plein et sérieusement que ses parois de bord furent ébranlées. D'un autre côté, nos avions de combat légers ont bombardé et endommagé un deuxième transporteur jaugeant 8.000 tonnes.

Un navire de guerre allemand a coulé le sous-marin anglais H. 49.

L'adversaire n'a entrepris aucune incursion au-dessus du territoire du Reich.

Un chasseur ennemi a été abattu durant un combat aérien. Deux de nos appareils manquent à l'appel. L'escadrille de Stukas du lieutenant-colonel HAGEN a coulé, depuis le début de la guerre, 210.000 tonnes de navires marchands ennemis. En outre, il a endommagé et en partie incendié 366.500 tonnes, de sorte que l'on peut compter avec la perte d'un tiers du tonnage endommagé. Cette même escadrille a anéanti un navire ennemi : un monitor, quatre torpilleurs, trois navires lance-flammes. Furent endommagés : six croiseurs, un croiseur de D.C.A. et dix torpilleurs.

#### Le communiqué italien

Rome, 9. — Le Quartier Général de l'Armée communique :

En Epire, les unités italiennes ont renforcé les têtes de pont au delà de la rivière Kalamas. Au cours d'un vol de reconnaissance, les avions italiens, aux prises avec des chasseurs ennemis, ont incendié un avion ennemi et ont fortement endommagé deux autres. En Afrique du Nord, des unités motorisées ennemies ont été mises en fuite par des sections italiennes avancées. L'aviation ennemie a bombardé Tobrouk. Il y a un blessé et quelques dégâts. A Derna, il y a eu un mort et vingt-cinq blessés, regrettable. En Afrique orientale, nous avons repoussé une incursion de chasseurs ennemis, abattant un avion anglais. Au cours d'une attaque aérienne sur Turin, des bombes sont tombées sur une population-maternelle et à proximité d'un sanatorium de San Luigi, d'un hôpital militaire et d'une caserne. Il y a quelques dégâts matériels, un mort et sept blessés. Entre Moncalieri et Cambiano, une bombe est tombée sur une maison. Neuf morts et plusieurs blessés sont à déplorer. Quelques commémorations d'incendies ont été rapidement éteints. Une attaque aérienne ennemie contre Cagliari n'a fait ni dégâts ni victimes.

#### Telle est la conclusion des commentaires de la presse au sujet des cérémonies commémoratives de Munich

Munich, 9. — Les cérémonies commémoratives pour les héros tombés le 9 novembre 1923 ont atteint leur point culminant dans la solennité traditionnelle qui a lieu à la « Place Royale », où se dressent les temples d'honneur et les cenotaphes des héros.

En masses compactes, les formations du mouvement national-socialiste avaient pris position sur le vaste carré formé par la Place Royale. Outre ces formations, des milliers d'hommes et de femmes attendaient le commencement de la cérémonie solennelle. Suivant la

tradition celle-ci débuta par la marche des participants à la manifestation du 9 novembre 1923 vers les temples d'honneur où reposent les héros tombés.

Les vétérans du mouvement prirent position devant les cenotaphes de leurs camarades.

Le silence impressionnant qui régna sur l'immense place fut interrompu par le roulement des tambours pour saluer l'arrivée de M. Rudolf Hess, ministre du Reich et représentant du Führer.

M. Rudolf Hess s'avança et déposa, au nom du Führer, une couronne au pied de chaque cenotaphe, tandis que les roulements des tambours se poursuivaient.

La cérémonie à laquelle assistaient de nombreuses personnalités du Parti, de l'État et de l'Armée, se termina par le chant repris par la foule des hymnes nationaux allemands.

(Lire la suite en deuxième page)

#### L'ANNIVERSAIRE DU ROI DE ROUMANIE

Bucarest, 9. — De grandes festivités ont marqué, hier, à Jassy, capitale de la Moldavie, l'anniversaire du Roi Michel.

On sait que le même jour, la Légion fête son patron St-Michel.



Le roi MICHEL de Roumanie. (Ph. Archives).

Le Roi, la Reine-mère Hélène, le général Antonescu, conducteur de l'État, M. Hora Sima, commandant de la Légion, les membres du Gouvernement, les Chefs de la Légion, les ministres d'Allemagne et d'Italie, les chefs des missions militaires allemandes accompagnées d'une délégation d'officiers, de sous-officiers et de soldats, une délégation de la mission aéronautique italienne, les attachés militaires allemands et italiens, les représentants des organisations nationales-socialistes à l'étranger, M. Andréas Sornmidt, chef des allemands de Roumanie, et une délégation des Italiens de Roumanie, étaient présents.

Une parade des troupes et des formations légionnaires a clôturé la solennité.

Le Roi est rentré à Bucarest vers la fin de l'après-midi.

## La première armée italienne a réalisé une avance de 25 km. vers le sud de la Grèce

D'après les dépêches parvenues à Rome, la 1<sup>re</sup> Armée italienne aurait, à l'heure présente, réalisé une avance de 25 km. vers le Sud. Il semble que cette armée, dont la drogne progresse le long de la mer, a légèrement dépassé la ligne de Kalibaki.

Les informations sont moins nettes en ce qui concerne la position de l'armée qui marche sur Salonique, et dont le premier objectif est Florina. Il semble toutefois, d'après Rome, qu'une manœuvre des Grecs dans ce secteur, tendant à prendre les Italiens à revers, ait échoué.

#### LA SITUATION A SALONIQUE EST DÉPLORABLE

Rome, 9. — Selon des récits de réfugiés, on mande de la frontière Gréco-yougoslave, que les autorités grecques ont essayé de réparer d'urgence les centres détruits ou paralysés par les récents bombardements de Salonique.

En agissant ainsi, elles ont cru pouvoir amener les milliers de réfugiés, éparpillés à l'intérieur du pays à retourner dans leurs foyers et à reprendre leurs occupations. On a ordonné à Salonique, l'ouverture de magasins de produits alimentaires. Les prix des vivres ont atteint des chiffres astronomiques. La réquisition des stocks de vivres est en cours.

Les communications et la vie commerciale sont presque entièrement arrêtées. Quelques tramways,

#### UN CRIMINEL ESPAGNOL AVAIT TUÉ PLUS DE 1.000 PERSONNES PENDANT LA GUERRE CIVILE

Madrid, 10. — La police espagnole vient d'arrêter à Pamplone un dangereux criminel qui, pendant la guerre civile, avait assassiné plus de 1.000 personnes. A Barcelone un autre criminel a été arrêté. Pendant la guerre civile cet individu avait rempli les fonctions de secrétaire du soldat tribunal populaire. No 1<sup>er</sup> avait été condamné à mort 300 officiers.

M. Neville Chamberlain est mort

(Lire la suite en deuxième page)

## LA CÉLÉBRATION DU 2.600<sup>e</sup> ANNIVERSAIRE DE LA FONDATION DE L'EMPIRE NIPPON



L'empereur HIROHITO (Ph. Archives).

#### Quelques précisions sur le séisme

On précise que 500 personnes ont trouvé la mort à Bucarest au cours du tremblement de terre. D'autres districts provinciaux ont été éprou-

#### LA LUTTE CONTRE LE MERCANTILISME ET LA SPECULATION

Vichy, 10. — Le Gouvernement n'ignore pas les craintes qu'éprouve le peuple de France en présence des manœuvres par lesquelles les mercantils et spéculateurs s'efforcent de profiter des difficultés de l'heure. C'est une rude tentation pour des êtres sans conscience de tirer parti de la situation actuelle. Heureusement, nous avons des chefs, qui ont compris que leur devoir était de nous protéger contre de telles entreprises. Les hommes qui ont engagé la lutte contre toute augmentation injustifiée du coût de la vie n'ignorent pas combien rude est leur tâche, mais ils s'y donnent tout entier.

M. Pittman (Ph. N.Y.T.), étranger du Sénat américain, est mort d'une attaque cardiaque.

(Lire notre information en 2<sup>e</sup> page)

(Lire la suite en deuxième page)